

SKRIPSI

**PERTANGGUNG JAWABAN PIDANA YANG
MELIBATKAN PIHAK GEREJA SEBAGAI BADAN HUKUM**



Oleh :

MEGA AYU WERDININGSIH

031111070

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS AIRLANGGA**

2015

**PERTANGGUNG JAWABAN PIDANA YANG MELIBATKAN
PIHAK GEREJA SEBAGAI BADAN HUKUM
SKRIPSI**

Diajukan dalam melengkapi tugas dan memenuhi syarat untuk
mencapai gelar Sarjana Hukum

Dosen Pembimbing, Penyusun,

Prof. Dr. H. Didik Endro Purwoleksono, S.H., M.H. **Mega Ayu Werdiningsih**
NIP. 196705201992031002 NIM. 031111070

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS AIRLANGGA
SURABAYA**

2015

Skripsi ini telah diuji dan dipertahankan dihadapan Panitia Pengujii
pada hari Rabu, tanggal 4 Februari 2015

Panitia Penguji Skripsi

Ketua : Prof. Dr. Nur Basuki Minarno, S.H., M.Hum

Anggota : Prof. Dr. H. Didik Endro Purwoleksono, S.H., M.H.....

Dr. Sarwirini, S.H., M.S

Sapta Aprilianto, S.H., M.H., L.L.M



I can do all things through Christ which strengtheneth me
(Philippians 4 : 13)

KATA PENGANTAR

Puji Syukur kepada Tuhan Yesus Kristus, karena berkat dan anugerahNya kita dapat menjalani hidup di dunia ini serta menikmati kasih karuniaNya.

Penulis ingin mempersembahkan karya skripsi berjudul **“Pertanggungjawaban Pidana yang Melibatkan Pihak Gereja”**,

Dalam proses penulisan skripsi ini, penulis mendapatkan banyak sekali pihak-pihak yang terlibat baik secara langsung maupun tidak langsung yang mendorong untuk terselesaikannya skripsi ini, dengan segala kerendahan hati Penulis mengucapkan terimakasih kepada :

1. Tuhan Yesus Kristus sebagai Juruselamat penulis yang hidup, yang senantiasa tidak hanya memeberikan kasihNya kepada penulis namun juga mendidik penulis untuk senantiasa memperbaiki hidup sesuai dengan kehendakNya.
2. Prof. Dr. Muchammad Zaidun, S.H., M.Si. Selaku Dekan Fakultas Hukum Univeristas Airlangga serta segenap jajaran Wakil Dekan Fakultas Hukum Universitas Airlangga.
3. Prof. Dr. Didik Endro Purwoleksono, S.H., M.H., selaku Dosen Pembimbing penulis, yang memberikan kemudahan bagi penulis sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
4. Panitia Penguji Skripsi Prof. Dr. Nur Basuki Minarno, S.H., M.Hum. selaku ketua Panita Penguji, Dr. Sarwirini, S.H., M.S dan Sapta

Aprilianto, S.H., M.H., L.L.M. selaku anggota panitia penguji, terima kasih atas saran dan masukannya.

5. Dian Purnama Anugerah, S.H., L.L.M. dan Lisman, S.H., M.H selaku dosen wali yang telah mendukung dan membimbing penulis selama menempuh perkuliahan di Fakultas Hukum Universitas Airlangga.
6. Dosen-dosen Fakultas Hukum Universitas Airlangga, yang membimbing penulis semasa kuliah dan ketika penulis mengikuti kompetisi-kompetisi debat terutama bagi para dosen pada Departemen Hukum Tata Negara (Bu Endang, Bu Dri, Bu Wiwit, Bu Wilda). Terima kasih banyak, maafkan penulis apabila belum bisa memberikan piala bagi bumi Airlangga.
7. Keluarga penulis yang terkasih, Bapak dan Ibu Bambang Riyanto dan Supriani, yang selalu memberikan doa dan dukungannya serta kasih sayang dan motivasi kepada penulis. Kepada kakak penulis Elisabeth Novita Hapsari yang dengan sabar menghidupi penulis diakhir masa perkuliahan penulis dan adik penulis Daniel Meihendra Pamungkas yang selalu perhatian ketika penulis pulang ke kota asal, terima kasih atas kerukunannya serta dukungannya selama ini, semoga Tuhan Yesus selalu menyertai langkah hidup kalian.
8. Gereja Kristen Indonesia Madiun terutama mbak Indah yang telah membantu Penulis dalam menyelesaikan skripsi dengan memberikan salinan AD-ART Gereja Kristen Indonesia kepada Penulis.

9. Kepada sahabat terkasih penulis, Nofly Arta Tambunan dan Stephanie Olivia Setiyadi. Penulis bersyukur Tuhan memberikan sahabat seperti mereka, yang tidak hanya menemani disaat susah maupun duka namun juga bisa bertumbuh bersama mereka dalam pelayanan bagi Tuhan Yesus. Kenangan saat hidup bersama satu kos, sekelas bersama, sharing serta menangis bersama bagi pelayanan di PD Yuris dari intensif hingga menjadi pengurus dan kakak bimbing adalah masa yang membentuk penulis dan sahabat penulis tersebut menjadi pribadi yang semakin berkenan dihadapannya.
10. Kepada Sahabat terkasih penulis lainnya Novritsar a.k.a Nobita, Lia, Erisa, Jane, Alex, terima kasih atas segala kebersamaannya selama ini, meskipun penulis menyadari diakhir semester sedikit waktu yang penulis bisa luangkan untuk bersama kalian.
11. Kepada kakak bimbing terkasih Eva Desi dan kak Sandra, terima kasih telah menjadi kakak bimbing penulis selama di PD Yuris dan kepada adek bimbing penulis di FST (Audrey, Yoan, Pasca, Wendy, Evi, Widho, Lily, Debora) terima kasih mau mendengarkan Firman Tuhan bersama penulis dan jangan pernah bosan ikut kk mandiri. Serta adik bimbing Penulis di FH (Mira, Amanda, Vistia, Anya, Airin), terima kasih atas kesempatan yang singkat membimbing kalian, tetap setia dan bertumbuh di dalamNya.
12. Keluarga Besar PD Yuris (Ce Johanna, Hasmaria, Moza, Giovani, Hendra, Bram, Chris, Febri, Dhea, Jesslyn, Donda, Regina, Evelyn,

Grace, Linda, Samuel, Evan, Gilbert dan masih banyak lagi) terimakasih karena selama ini mau berjerih payah dan merendahkan hati bersama penulis dalam melayani di PD Yuris. Tuhan menyertai kalian.

13. Keluarga Besar UK3, para BPH : Ony, Ryan, Dita, Haris, maafkan penulis apabila penulis kurang maksimal melayani dan pernah minta cuti mengurus uk3, dan pengurus uk3 yang lain (Lidya, Paula, Dina, Kak Raisya, Frenty, Argo, Steven, Kak Lasma, Desy, Fitria, Michael, Rossy, Dea, Ko Wilbert), terima kasih banyak atas bantuan dan dukungan untuk bersama penulis melayani di UK3. Serta bagi kakak-kakak di uk3 yang lain (Ce Lidya, kak Febtriaa, Kak Alfian, Kak Ardy, Kak Arlan, Kak Adit, Ko Yos) terima kasih karena telah sabar membimbing penulis dalam melaksanakan tugas melayani yang sebelumnya terlihat sulit bagi penulis.

14. Keluarga Besar KKN BBM ke 50 trompoasik, di desa Trompoasri, kec. Jabon, Sidoarjo (Herlina, Dhinta, Ghina, Deka, Melinda, Raihan, Aji, Ludi, Mas Adri). Penulis bersyukur dipertemukan dengan kalian selama sebulan, semoga kelak bisa berkumpul dan bertemu kembali. Amazing, Nice. ☺

15. Keluarga Besar Peradilan 2011 yang namanya terlalu banyak apabila disebutkan satu-satu, terimakasih telah banyak memberikan masukan dan dukungan kepada penulis semasa kuliah dan menyelesaikan skripsi ini. Semoga kedepan kita tetap kompak.

16. Kepada keluarga baru NMCC Alsa 2015 Syah Kuala Aceh (Yunis, Risqa, Puput, Astrid, Yesika, Meily, Tiara, Samuel, Sahala, Hendra, Daus, Rendy, Sosro, Kevin, Adi, Ijik, Opik dan Bima), terima kasih karena telah memberikan 4 bulan yang luar biasa diakhir-akhir semester bagi penulis, semangat berjuang membawa piala bagi bumi Airlangga, Tuhan memberkati kalian.

17. Kepada semua pihak yang membantu penulis di masa kuliah maupun di masa melayani di PD Yuris maupun di UK3 yang mungkin belum disebutkan namanya, penulis mengucapkan banyak terima kasih atas dukungan dan doanya.

Akhir kata “seperti gading yang tak retak” penulis menyadari bahwa skripsi ini masih banyak kekurangannya. Segala masukan akan sangat berharga untuk memberikan pengembangan bagi skripsi ini.

Surabaya, 4 Februari 2015

Penulis

Mega Ayu Werdiningsih